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“因为装雨棚被警察同志抓住了，我深
刻意识到自己的错误，希望广大朋友不要
向我学习。”25日上午，一市民因驾驶违法
安装遮阳伞的电瓶车，在城区一街道上被
执勤交警查获。通过微信朋友圈，该市民
发布了这样一条消息。

据了解，为有效减少电动自行车事故
的发生，改善城区道路交通环境，日前，市
公安局咸安分局交警城区大队在中心城区
开展非机动车违法专项整治活动，重点打
击电动自行车加装雨棚的违法行为。

电动车加装雨棚多
3月28日上午9点，记者来到温泉中

心花坛，在中商百货附近，记者停留了约30
分钟，在此期间，除了停靠在路边的几辆电
动车没有加装雨棚，来来往往的电动车有
一半以上加装了雨棚。

随后记者又来到温泉中心菜市场，恰
逢市民们买菜的高峰期，道路两旁停靠着
不少加装了雨棚的电动车，让本身就狭小
的道路更加拥挤。

记者现场看到，这些加装的电动车雨
棚各不相同，但基本上都超出了电动车自
身的大小。其中有一种雨棚式样的雨棚，
不仅宽度超出了电动车自身大小，长度也
遮盖了后方的视线。雨棚的骨架比较突
出，高度大约为1.5米，如果驾驶员没有控
制好距离，非常容易刮伤他人或者车辆。

记者上前询问了一位买完菜准备离开
的女士，她告诉记者，电动车在买来的时候
卖家就给她装了雨棚，现在电动车卖出去
的时候商家都会加上雨棚，算是一个优惠。

在这位女士离开的时候，她的电动车
雨棚刮到了一位路过的市民，该市民的脸
上立刻出现了一道红痕。“速度这么慢就已
经划出了一道红痕，对于成年人都有些疼，

如果刮到了老年人或者小孩，万一速度快
一些，那后果无法想象。”

随后记者又来到岔路口，从温泉路路
口起，记者见到道路两边的人行道上停放
了不下百辆二轮电动车，而且绝大部分违
规加装了雨棚。

到香城学校时，正是学生中午放学时
间，记者看到前来接学生的家长们大多开
着加装了雨棚的电动车。接孩子的市民刘
女士说，她家其实有汽车，但是因为时间比
较紧张，而且没有地方停车，还是电动车比
较方便，而下雨天接送孩子没法穿雨衣，只
能加装雨棚，尽量慢慢开。

雨棚危险性非常高
城区交警大队民警介绍，如今城区路

面上的雨棚逐渐增多，雨棚有多种款式。
有一种像一把变形的大伞，通过一根杆子
支撑在电动车顶部；还有一种像个小帐篷，
利用前后支架固定在电动车上，但是危险
性也提高了很多。

“经常有人问我，电动车上安装雨棚是
为了防雨防晒，为什么要拆除呢？”城区交
警大队民警说：“安装这些装置交通安全隐
患非常大，属于违法行为，根据《道路交通
安全法实施条例》相关规定：自行车、电动
自行车、残疾人机动轮椅车载物，高度从地
面起不得超过1.5米，宽度左右各不得超出
车把0.15米，长度前端不得超出车轮，后端
不得超出车身0.3米，安装雨棚的电动自行
车都违反了相关法规。”

他介绍，电动车安装雨棚有六大危害：
一是加装雨棚导致车体面积扩大，增加了
碰擦事故的发生率；二是加装雨棚影响电
动车转弯的机动灵活性，不利于驾驶者快
速避险；三是在发生交通事故时，限制了驾
驶人跳车脱险的空间，增加了伤亡几率；四

是加装雨棚有碍电动车驾驶员的部分视
线，在转弯的时候后视镜内看不清楚车后
情况，即使是转过头看，视线也易受阻挡；
五是加装雨棚改变了电动车原有结构，改
变了行驶中的风阻系数，在行驶过程中雨
棚阻碍了空气正常的流动，容易导致电动
车“飘来飘去”，驾驶员往往因难以控制行
车平衡而发生侧翻等事故；六是电动自行
车私自加装雨棚违反法律法规，电动车上
的雨棚距地面高度超出标准。

“这种怪害怕的，体积很大，开车在旁
边会容易挂到，都会躲远点。”市民小陈说，
现在城区主干道上非机动车和机动车各行
其道了还好点，但是部分路段仍是机非混
行，这会让小车司机更害怕这种装了雨棚
和挡风被的电动车。

市民小林说，有一次走路，被后方来的
电动车雨棚打到了头，但驾驶人一点也不
知道，径直离开了，而那种像伞一样的雨棚
更吓人，很容易扎到旁边的路人，而且高度
正好在眼睛、脸颊等部位，她一看到这种雨
棚，都会往边上躲。

重拳出击拆雨棚
“师傅你好，你在电动自行车上加装雨

棚，已经构成交通违法，请你把车辆停放到
路面安全地带，现在就把车上的雨棚拆
除。”当日，交警城区大队温泉中队交警在
中心城区开展非机动车违法专项整治活
动。

上午10时，暖阳高照，在中心花坛附
近的非机动车道内，一辆加装了彩色雨棚
的电动自行车缓缓向执勤民警驶来。交警
立即示意骑车人关闭电源，将车辆推至路
边安全地带，当场拆除雨棚。

“好的好的，我也知道这样做不对，马
上拆。其实晴天在车上撑把大雨棚，不能

完全解决问题。你看，除了雨棚以外，我骑
车时不还是戴着遮阳帽吗。”骑车女子一再
向民警解释。

最终，民警对拆下来的雨棚予以收缴，
并对骑车女子作出罚款50元的处罚决定。

“你的电动摩托车非法加装雨棚，违反
了道路交通安全法，我们依法对你的违法
行为予以罚款500元。”连日来，针对电动
车无牌无证、非法加装雨棚的违法行为，我
市交警部门多措并举，在中心城区持续加
大打击力度，整治效果明显。

城区交警大队相关负责人表示，《中华
人民共和国道路交通安全法》第16条第1
项规定，擅自改变机动车外形和已登记的
有关技术数据的行为，责令车主恢复原状
并罚款500元。

电动摩托车属于机动车，非法加装雨篷
处罚500元；电动车自行车属于非机动车，
非法加装雨棚，除了恢复原状外，同时罚款
50元，目前该大队已查处了4000多起。

“我是电动车一族，我支持交警部门拆
除雨棚，雨棚其实就是遮阳挡雨，穿防晒服
或雨衣也是可以的。”市民房先生说，安装
雨棚的缺点大于优点。

“电瓶车雨棚确实会带来一些方便，但
是下大雨会遮挡行车视线，造成一定的安
全隐患。”市民们对我市交警部门整治行动
纷纷点赞，表示为了安全愿意拆除雨棚。

市交警部门提醒，虽然雨棚能起到遮
阳避雨的作用，但是确实安全隐患重重，各
位电动车驾驶员还是应当以安全为重，做
到遵守交规，珍爱生命，文明出行。

电动车加装雨棚，赶紧拆！
咸宁日报全媒体记者 王恬

百姓话题

始峰悦府工地散发异味
网民报料：
3月1日中午开始，咸宁高新实验外国语学校附

近的始峰悦府（建设中）工地，散发出很难闻的味
道，闻起来像化粪池散发出的恶臭味，持续至今未
停止，非常影响学校师生。希望有关部门派人核
实，尽快解决异味散发问题。

记者调查：
记者就此问题来到了咸宁高新实验外国语学

校，还未走近，一股刺鼻的异味扑面而来。
“就是这个月开始的，特别臭，我们住在附近

的每天都是门窗紧闭。”附近居民朱女士告诉记
者，孩子在咸宁高新实验外国语学校上学，每天接
送孩子上下学的时候，许多家长和孩子都是掩鼻
而走。

随后，记者联系了咸宁高新区管委会，咸宁高
新区执法局工作人员表示，该局高度重视，迅速安
排执法人员调查处理。经查，始峰悦府采购的一批
肥料露天堆放，造成气味扰民。工作人员责令始峰
悦府物业进行整改，迅速整改到位。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

赤壁人民广场改建成什么样？
咸宁日报全媒体记者 王恬 特约记者 但唐静

工厂废气污染环境
网民报料：
我是通山县水晶工业园德福水晶玻璃制品有

限公司员工，最近隔壁的工厂不知道加工什么东
西，散发出非常刺鼻的化学品味道，导致员工有头
晕现象，戴口罩也无法正常呼吸，极其污染空气，请
相关部门核实处理。

记者调查：
接到该网民的投诉后，3月15日，通山县生态

环境保护综合执法大队对此进行了现场调查，经
查，舆情投诉存在刺鼻化学品气味的企业系湖北世
博新型建材有限公司，该公司位于通山县经济开发
区水晶工业园内，该项目于2021年8月开工建设，
2021 年9月开始投入生产，尚未办理环评审批手
续，属违法生产企业。现场核查时，该企业处于停
产状态，停产时间为2022年3月8日，生产车间大
门挂锁无法进入，厂房周边能闻到明显化学品气
味。网民投诉的水晶工业园德福水晶玻璃厂附近
工厂废气污染问题情况属实。

根据现场调查情况，3月15日，该局已对湖北
世博新型建材有限公司生产车间进行了查封。因
该公司负责人近期在外地办事不在通山，执法人员
已电话告知企业负责人立即返回通山，积极配合县
生态环境局做好调查取证工作。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

企业如何实名认证
网民报料：
我于2021年底在城区成立了一家创业公司，因

相关信息更改，要重新办理企业登记实名验证，听
说可以网上操作，不清楚具体的流程，希望相关部
门帮忙答疑，谢谢。

记者调查：
3月22日，市市场监督管理局工作人员回复，

我市已全面实行企业登记实名验证，在全市实施个
体工商户“微信办照”政务服务。并开通个体工商
户微信办照功能。

需实名验证对象为自然人，包括：内资有限责
任公司的法定代表人和股东，分公司负责人，公司
的董事、监事、经理，企业的委托代理人、联络员等
（外籍、港澳台地区人员等暂不纳入实名验证范
围）。

实名验证步骤：社会公众可在手机应用市场中
搜索《登记注册身份验 证APP》进行下载，在APP
依次填写姓名、身份证号、实名登记手机号等信息
完成用户注册，进行刷脸比对，完成本人实名验
证。实名验证通过后，在APP的“账号管理”界面对

“是否办理企业登记注册”和“有效期”选项进行设
置。对选择设置为“是”，并在“有效期”范围内的，
登记机关受理办理登记注册业务。

个体户办理营业执照步骤：可在手机微信关注
“湖北省市场监管局”公众号，通过“掌上政务”版
块，申请办理个体户营业执照。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

提起人民广场，你印象最深刻的是什么？是一
起放过的风筝，一起赏过的菊花，还是那些花红柳
绿的春景？

一直以来，人民广场都是城区市民重要的活动
场所。近日，赤壁市人民广场提升改造项目备受广
大市民关注。很多市民由此产生疑惑：为什么要改
造？会改造成什么样子？是否能满足市民期许？
3月23日，记者进行了实地采访。

新闻追问
问民生

为何改？
设施已老化 健身无场地

3月14日，赤壁市人民广场提升改造
项目已经进入尾声，部分体育场地已投入
使用。

60岁的高乐元正和老姐妹们在新建
的足球场上练太极剑，练习完了后又跳了
一阵广场舞。

她告诉记者，自打人民广场有了专门
的运动场地，她们太极拳协会终于结束了

“哪有路灯就去哪锻炼”的“游击”生涯。
从1995年正式向市民开放至今，赤壁

市人民广场一度成了赤壁新地标，见证了
赤壁的发展和变迁。

作为赤壁市主城区的第一个广场，城
市发展不同时期的重要活动均在此举办，
同时也是企业、机关单位举办各类活动的
最佳选择。当年可谓是营造起了赤壁的
体育氛围，带动更多人去参与运动，享受
运动。

然而随着岁月的流逝，时至今日，赤
壁市人民广场本该健身锻炼的主要功能
已在渐渐消减，同时设施落后也严重影响
了群众的锻炼热情。

“改造前，广场上花坛旁边的道路为
水泥路，因时间太长，有些路面凹凸不平，
晚上光线暗，老人小孩行走不安全，更别
提锻炼身体了。”高乐元告诉记者，人民广
场是市民最爱的去处之一。但花坛周边
却没有座椅，市民走累了，只能在花坛的
边沿坐一坐，有些不人性化。

除了人民广场设施陈旧外，作为市民
健身锻炼的场地规划区，还自发形成了夜
市市场、图书市场、宠物市场等，场地功能
混乱。

主要功能的消减，停车问题的困扰，
这一切都预示着赤壁市人民广场升级改
造的必要和急迫。

怎么改？
嵌入体育场 高科技健身

“当前，我市正在奋力冲刺全国百强
县、创建全国文明城、建设富裕示范市，
市委、市政府加快建设高水平的全民健
身公共服务体系，高标准建设一批文体
设施，让市民都来人民广场健身锻炼，享
受健康生活。”赤壁市住建局局长孙克芳
说。

此次赤壁市人民广场改造面积8850
平方米，按照体育公园标准打造，在对原
门球场进行翻新基础上，新增羽毛球、篮
球和五人足球等运动场地，另增设休闲健
身器材，铺设休闲步道和运动跑道。

赤壁市建工市政有限公司副经理覃
晓敏说，此次改造有三大亮点：一是以整
齐的树阵体现入口中轴线视角景观。将
原有6.8米入口改造为13.6米，将整个中
轴线加大，形成主入口区。

二是新增运动区，羽毛球场、篮球场、
足球场，现有门球场进行翻新，定义此区
域为多彩活动区，根据现有绿化因地制宜
建造，满足市民对于城市公园的需求，针
对不同年龄段人群设计不同活动场地。
希望通过触摸、触碰、感触等方式的引导，
为群众创造一个具有运动性及活动性的
空间。

三是增设了智慧健身运动器材，可以
通过太阳能发电看到液晶显示屏上的数
据看到心率及变化，同时通过语音播报，
可以实时查看运动量。

“项目从设计立项到竣工验收不到3
个月时间，现在已正式投入使用，可以满
足不同年龄段市民休闲健身需求，开园以
来深受市民欢迎。”覃晓敏说，项目实施过
程中，赤壁建工集团克服低温雨雪天气等
不利因素影响，在严把工程质量的前提
下，抢抓工期，强化施工安全监管，确保了

项目准时对市民开放。
体育公园不仅仅有“体育”，“公园”也

尤其重要。这里树枝茂盛、植被鲜活，四
季景色变化不同。通过改造绿植，种植银
杏、玉兰、紫叶李、海棠等树种，增设座椅，
如今这里既适合日常运动，也适合散步

“打卡”。
据了解，今年赤壁市保障和改善民生

实事项目中，改造人民广场体育公园是建
设项目之一，通过更为精细的合理布点、
专业场地和设施增设，赤壁市有效推动全
民体育运动的蓬勃开展。

改后呢？
风景更靓丽 幸福感更强

春日的赤壁人民广场，花红柳绿，万
物复苏，生机盎然。市民们在玉兰花下漫
步、拍照，在暖阳下娱乐、健身。他们沐浴
着柔媚的春光，领略着香甜的春风，沉醉
在春意盎然的广场里。

在“多彩活动区”内，有一组蓝色棚顶
的太阳能智能健身器材亮相，居民们争相
体验，还纷纷在微信朋友圈上传打卡健身
照。

“运动数值都能在屏幕上显示，真高
级。”周边居民廖方蓉一边在健身器材上
做运动一边开心地对记者说。只见她在
智能椭圆机上一边双手推拉杆，一边双脚
踩踏板，不一会儿，机器屏幕和语音同步
播报：本次运动2分钟、踩蹬30次、消耗
1000卡路里。

太阳能智能健身场犹如室外“健身
房”。健完身后，口渴又忘记带水怎么
办？

当日，记者在赤壁市人民广场发现，
广场入口处多了个类似洗手台的装置，而
游玩的人们在这个装置前面排队并不是
为了洗手而是在那里喝水，原来这是新安

装的户外直饮水台。
记者在直饮水亭看到，亭中有直饮水

台、休息凳、灯箱、USB 接口等基本设备，
可供市民短暂休息。记者按压水池的出
水口，便有直饮水流出。

雷敏是一名退休教师，每天早上8点
多，她就要到人民广场锻炼身体。“广场环
境好，锻炼一下对身体也好。在这里健
身，随时都可以补水，而且是免费的，这个
服务很暖心。”喝完水后，雷敏顺便将随身
携带的水杯装满。“大人可以喝，小孩也可
以喝，很好。城市的方便指数和幸福指数
越来越高了。”雷敏说。

“户外直饮水亭是为配套赤壁城市发
展、完善城市功能、提高生活品质、方便人
们饮水，而安装在广场、公园、风景区及繁
华路段等人流较密集的公共场所的直接
饮水设施。”赤壁市赤马港办事处干部魏
婕介绍，直饮水亭的设置，切实解决了广
大市民在户外锻炼休闲时不便携带水杯、
出行饮水难的问题，提高了赤壁市人民的
生活品质。

随着人民广场提升改造，老一代的记
忆渐渐离我们远去。市民对此次改造有
何看法呢？

市民李久富家住赤马港办事处龙翔
小区，自退休后，只要天气晴好，每天晚上
都到人民广场健身。他说，无论哪个季
节，人民广场都美得像一幅画，富有浓郁
的诗情画意，是休闲娱乐的好去处。

“改造后的人民广场，植被更丰富，布
局更合理，这里的风景更加靓丽，来这里
休闲的人更多了。”李久富说。

市民童先生说，他在附近上班，每天
上下班要从人民广场经过。人民广场升
级改造后，广场档次进一步提升。

采访中，每一位市民都点赞人民广场
的新模样，提升改造后的赤壁市人民广
场，更热闹、更浪漫，更有温度。

学校要求购买电子学生证
网民报料：
我是通山县通羊四小学校里就读学生的家长，

学校要求学生购买电子学生证，一个人收费280元，
但是致家长的一封信里面没有相关部门盖章，我觉
得不合理，希望相关部门调查清楚。

记者调查：
接到该网民的投诉后，通山县教育局立即成立

了调查组，到通羊四小调查。经查，为贯彻落实教
育部办公厅《关于加强中小学生手机管理工作的通
知》精神，通羊四小通过办理电子学生证可以有效
控制学生带手机进入校园，学校采取学生及家长自
愿的原则，动员学生购买电子学生证，每年缴费280
元，学生证可以与家长及班主任通话，每月通话时
长200分钟，还有定位功能和报警功能，这样既可
以减少学生通过手机引起的违法乱纪行为，还可以
知晓学生的去向，学生去危险地方学生证还会自动
报警，学生的人身安全多了一道屏障。

目前，该县教育局调查组已要求通羊四小切实
做到以学生家长自愿原则购买电子学生证。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）


